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Ort: Sitzungssaal des Landratsamtes Garmisch-Partenkirchen 

 
 

ANWESENHEITSLISTE 

Landrat 

Anton Speer    

Ausschussmitglieder 

Hannes Biehler    
Josef Bierling    
Georg Buchwieser    
Enrico Corongiu    
Josef Glatz    
Andreas Grasegger    
Josef Köpf    
Rudolf Kühn    
Stephan Märkl    
Johann Scherrer    
Josef Schmid    
Christine Singer    

1. Stellvertreter 

Rupert Wintermeier    
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Schriftführerin 

Mitarbeiterin    

Verwaltung 

Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter  

 

Weitere Anwesende 
 
Herr Lory vom Garmisch-Partenkirchner Tagblatt 
 

 

 
Abwesende und entschuldigte Personen: 

Ausschussmitglieder 

Harald Helfrich    
Alois Maderspacher    
Josef Zunterer    
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Zusätzlicher Hinweis: 
Bis einschließlich Tagesordnungspunkt 2 berät der Umwelt- und Landwirtschaftsausschuss 
in einer gemeinsamen Sitzung mit dem Kreisausschuss. Die Ausschüsse beschließen jedoch 
getrennt (zu TOP 2). 

 
 
 

TAGESORDNUNG 
 
 
 
Öffentliche Sitzung 
 
 
 
 1.   Bekanntgaben  
   

 2.   Antrag Fraktion Bündnis 90/Die Grünen v. 28.06.2017;  
Förderung einer sicheren klimafreundlichen Mobilität für die 
Bürgerinnen und Bürger und Anschluss aller Gemeinden an einen 
öffentlichen Nahverkehr im Stundentakt 
- Kreistagsvorlage - 

51/002/2017 
Vorberatung 

   

 3.   Sonstiges  
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Landrat Anton Speer begrüßt die Anwesenden. Er stellt fest, dass die Einladung form- und 
fristgerecht ergangen ist und eröffnet um 14:00 Uhr die öffentliche Sitzung des Umwelt- und 
Landwirtschaftsausschusses. Der Umwelt- und Landwirtschaftsausschuss ist gemäß Art. 41 

LKrO i. V. m. § 21 der Geschäftsordnung des Kreistags (GeschO KT) beschlussfähig. 
 
Zur Tagesordnung liegen keine Änderungen vor. 
 

ÖFFENTLICHE SITZUNG 
 
 

TOP  1 Bekanntgaben 
 

Der Leiter der Verwaltung berichtet den Mitgliedern über die Reduzierung der direkten ICE-
Anbindungen in das Werdenfelser Land. 
Seit Ende 2007 gibt es an Samstagen drei direkte ICE-Verbindungen ins Werdenfelser Land. 
Ende Juni habe die Deutsche Bahn mitgeteilt, dass mit dem Fahrplanwechsel ab Dezember 
2017 aufgrund schwacher Nachfrage die direkte Verbindung aus Hamburg/Bremen entfällt und 
die Verbindung aus Berlin nur noch bis Garmisch-Partenkirchen und nicht mehr bis 
Mittenwald/Innsbruck geführt wird. Die Zugspitz Region und mehrere Bürgermeister haben 
dagegen protestiert und darauf verwiesen, wie wichtig die Verbindung sei. Die DB AG hat mit 
Schreiben vom 09. August 2017 mitgeteilt, dass es bei dem Wegfall der Verbindung aufgrund 
hohen Kostenaufwandes und schwacher Inanspruchnahme bleibt, aber dass daran gearbeitet 
wird, die Direktanbindung der Zugspitz Region in den nächsten Jahren wieder zu verbessern. 
Man sei optimistisch, dass dies ggf. bereits ab Ende 2018 gelingen könnte. 
 
Zur Kenntnis genommen 
 
 
TOP  2 Antrag Fraktion Bündnis 90/Die Grünen v. 28.06.2017;  

Förderung einer sicheren klimafreundlichen Mobilität für die Bürgerinnen 
und Bürger und Anschluss aller Gemeinden an einen öffentlichen Nah-
verkehr im Stundentakt 
- Kreistagsvorlage - 

51/002/2017 
 
Nach eingehender Diskussion und mit Zustimmung der Antragsteller verständigen sich die 
anwesenden Ausschussmitglieder vor Beschlussfassung darauf, dass der Antrag erst nach 
Vorlage des Strukturgutachtens des Planungsverbandes der Region Oberland wieder 
behandelt werden soll. 
Daraufhin ergeht folgender  
 
Beschluss: 
 
Die Entscheidung über den Antrag wird bis zum Vorliegen der Ergebnisse des derzeit in Arbeit 
befindlichen Strukturgutachtens des Planungsverbandes Region Oberland zurückgestellt. 
Unabhängig davon bekräftigt der Landkreis, dass ein angemessenes ÖPNV-Angebot unter 
Berücksichtigung des Grundsatzes der Wirtschaftlichkeit und Sparsamkeit auf die Bedürfnisse 
der Bevölkerung, also auf den tatsächlichen Bedarf, ausgerichtet werden soll.  
 
Empfehlung an den Kreisausschuss. 
 
Abstimmungsergebnis: 

Anwesend:  14 

Für 
den Beschluss 

14 

Gegen 0 

 
 
 



Öffentliche Sitzung des Umwelt- und Landwirtschaftsausschusses vom 12.09.2017  Seite 5 von 5 

TOP  3 Sonstiges 
 

 
Kreisrat Scherrer bittet um kurzen Sachstand zum Schnellradweg Garmisch-Partenkirchen-
Murnau. 
Der Klimaschutzmanager berichtet, dass derzeit noch an der Beschilderung gearbeitet wird. 
Die Streckenführung steht inzwischen und der Weg soll im nächsten Jahr fertiggestellt werden. 
 
 
 
 
 
 
 
 
Vor Eintritt in die nichtöffentliche Sitzung stellt der Vorsitzende fest, dass weder zu TOP 1 noch 
TOP 2 Themen vorliegen. Nachdem auch seitens der Mitglieder keine Fragen gestellt werden, 
bedankt er sich bei den Anwesenden und beendet die Sitzung nach dem öffentlichen Teil um 
15:20 Uhr.  
 
 
 
Garmisch-Partenkirchen, 10.10.2017 
 
 
 
 
 
 

Anton Speer    Mitarbeiterin 
Landrat    Schriftführer/in 

 


